

Ecolo en majorité



Depuis 2018, Ecolo participe à la majorité politique de Grez-Doiceau. Avec 3 conseillers communaux sur les 13 de la majorité, et 2 membres sur 7 au Collège, Ecolo ne peut pas toujours imposer sa vue, mais participe pleinement aux décisions, non seulement dans ce qui relève de ses « attributions » (Aménagement du territoire et Urbanisme, Bien-être animal, Budget et Finances, Environnement, Mobilité, Logement, Transition énergétique), mais aussi pour le reste. Et nous en sommes fiers. Quelles sont les actions sur lesquelles nous avons pu, avec nos partenaires, exercer une action positive ?

GOUVERNANCE

Au sein du Collège, mais aussi avec les citoyens, nous avons voulu instaurer une **ambiance sereine et positive**. Cela passe notamment par la mise en place par le Conseil communal d'un **code d'éthique**, mais aussi par des engagements indispensables en **ressources humaines** : un conseiller en mobilité, une deuxième conseillère en environnement, une attachée culturelle, une chargée énergie durable et plan climat, un coordinateur de planification d'urgence...

TRANSITION ÉNERGÉTIQUE

Après l'adhésion à la Convention des Maires, la commune a œuvré, avec des citoyens volontaires, à l'élaboration et à la réalisation d'un **Plan Climat**.

Les actions principales concernent des **primes** à la rénovation et pour l'installation de panneaux photovoltaïques, des **actions de sensibilisation** des citoyens (chauffage et isolation), la diffusion des résultats de la **thermographie**, et l'**amélioration de bâtiments communaux** (remplacement de châssis, panneaux photovoltaïques, projets d'isolation...).

MOBILITÉ

En impliquant les citoyens, Grez-Doiceau s'est inscrit dans des programmes régionaux importants : le **Plan d'investissement Wallonie cyclable** (PiWaCy) et le **Plan d'Investissement Mobilité Active et Intermodalité** (PiMaCI). La concrétisation de ces projets est en œuvre. D'autres actions ont été mises en place ou sont en cours : marquage de « chevrons - vélos », aménagement de trottoirs (près de l'Académie, près de l'école de clown) pour accroître la sécurité des citoyens, aménagement vélo du carrefour Fonds du Moulin-Chaussée de Jodoigne.

Nous avons lancé une collaboration avec *Pro Velo*, pour former nos élèves à la pratique du vélo en toute sécurité (brevet du cycliste) et permettre le test de vélo électrique. N'oublions pas la mobilité automobile où de nombreux aménagements ont été réalisés : mise en place de zones 30 ou 50, petits aménagements ralentisseurs ou de sécurité, mise en place de rues à sens unique (double sens pour les cyclistes) sans oublier la réfection de plusieurs voiries. Nous avons aussi contribué à l'abandon du contournement Nord de Wavre, projet d'une autre époque.

BIEN-ÊTRE ANIMAL

La commune possède désormais un agent référent, formé et apte à agir en cas de maltraitance.

ENVIRONNEMENT ET AGRICULTURE

La sablière de Nethen a été restaurée en collaboration avec Natagora afin de **préserver la diversité de notre capital biologique**, avec la participation active de citoyens. Une convention communale a été établie avec *Kick Belgium* pour accompagner la commune et les citoyens dans la mise en place de projets en faveur de la **restauration de la biodiversité**. Quatre projets sont en cours de réalisation : plantation de haies afin de **renforcer notre réseau écologique**, placement de nichoirs à chauve-souris pour aider cette espèce menacée, régulatrice de la population de moustiques, **nettoyage de nos cours d'eau** via *Aer Aqua Terra* (20 m³ de déchets sortis du Train en avril dernier) et accompagnement des agriculteurs volontaires afin d'**adapter les pratiques agricoles et d'assurer une perspective durable à la profession** (prospérité – résilience – autonomie). L'arbre de la Malhaise, à Bossut, a été replanté pour permettre de nombreux souvenirs à ceux qui l'approcheront. Par ailleurs, l'introduction des poubelles à puce et des sacs pour les déchets organiques a contribué à **un meilleur tri – et donc recyclage – des déchets**, mais aussi à la diminution drastique de **la quantité des déchets ramassés**.

Concernant les inondations, notre approche globale a consisté à œuvrer avec détermination et avec nos partenaires à la réalisation d'un plan communal de prévention, à suivre le projet de la Province de zone d'immersion temporaire (ZIT) sur le Piétrebaïs à Cocrou et à la réalisation d'autres ouvrages de retenue d'eau à Doiceau et sur le Train. Nous veillons par ailleurs à gérer l'imperméabilisation du sol dans le cadre de la délivrance de permis d'urbanisme et à restaurer nos sols et la végétation, premiers alliés contre les excès pluviométriques.

PARTICIPATION CITOYENNE

En collaboration avec l'échevin en charge et tout le Collège, nous avons contribué à mettre en place les projets de **budgets participatifs**. La participation citoyenne se vit aussi par nos membres au quotidien dans le Comité de Pilotage du Plan Climat (CoPil), le Comité de Mobilité Active (CoMobA), les Conseils Communaux Consultatifs des Aînés (CCCA) ou des

Jeunes (CCCJ), le groupe Commune Hospitalière, le conseil d'avis pour les Projets de coopération Nord-Sud, et la Commission Consultative de l'Aménagement du Territoire et de la Mobilité (CCATM).

Un autre gros chantier participatif a été réalisé pour le nouveau **Plan Communal de Développement Rural** (PCDR). Des réunions citoyennes « Mobilité » ont été organisées à Nethen et à Bossut. La plateforme citoyenne en ligne a permis de nombreuses consultations. Le label « **Village citoyen** » obtenu en 2022 en témoigne.

SOLIDARITÉ

L'ouverture sociale est importante. Le Conseil communal a adopté une motion « Grez-Doiceau, une **commune hospitalière** ». Un collectif citoyen a mené chaque année des actions concrètes telles que la *Journée de la Migration et l'Auberge espagnole pour l'accueil des réfugiés en ILA* (Initiative Locale d'Accueil), la sensibilisation des enfants des écoles et des citoyens à la cause migratoire par des expositions, films, spectacles, rencontres avec des demandeurs d'asile et migrants.

La majorité a aussi apporté des réponses concrètes aux populations qui en ont besoin. Le projet de **nouvelle maison de repos et de soins**, englobant des résidences-services, un accueil de jour, un accueil de courte durée, permettra à nos aînés de trouver des solutions intégrées, avec de la géothermie, des panneaux photovoltaïques, des citernes de récupération de l'eau, et des plantations.

Pour la petite enfance, le **projet de crèche** au Coullemont devrait accueillir en permanence une quarantaine d'enfants.

Le CPAS met aussi un accent spécifique sur les plus précarisés, de plus en plus nombreux au sein de notre commune.

Ce bilan (non exhaustif) de nos actions illustre qu'Ecolo Grez-Doiceau a veillé à gérer l'immédiat avec responsabilité et solidarité, tout en veillant à construire les bases de notre avenir pour qu'il puisse être collectivement libre, prospère et robuste.